



DISCURSO
APERTURA DEL
**143º PERÍODO
DE SESIONES
ORDINARIAS**
2025



Queridos vecinos y vecinas; autoridades presentes; querida militancia; concejales y concejalas con quienes, en nombre del pueblo quilmeño, esperamos poder seguir trabajando codo a codo para enfrentar unidos los desafíos de nuestro querido municipio; a mi hija, a la familia y afectos, gracias por acompañar desde el corazón.

Tengan todos y todas, buenos días.

Como saben, es un honor y sobre todo una gran responsabilidad para una, junto al equipo de gobierno que me acompaña, estar nuevamente ante este recinto. Venimos con el entusiasmo del primer día a rendir cuentas ante nuestra comunidad y a contar qué estamos haciendo y qué vamos a hacer en este 2025.

Quiero comenzar poniendo en contexto cómo estamos desarrollando nuestra tarea tras la reelección del año 2023, pero también ante el cambio de gobierno nacional en ese mismo año.

Como aprendimos de Néstor Kirchner, no hay proyecto local sin proyecto nacional. Es muy difícil el progreso si no hay un modelo de país que nos incluya, y al actual ejecutivo nacional no le importa cómo vive la gente en Quilmes. A Milei no le importa si los jubilados no tienen para los remedios, a Milei no le interesa si los niños no cubren las 4 comidas, a Milei no le importa frenar la obra pública, dejar abandonadas escuelas y sin trabajo a los obreros, a Milei no le interesa la vida de la gente que creyó en él con la esperanza de vivir mejor. A Milei solo le importa que su hermana esté contenta, los likes de sus redes sociales y quedar bien con el FMI a costa de seguir hundiendo al país.

Vamos 15 de 48 meses. Tenemos que hablar mucho y muy claro con nuestra comunidad. Estamos atravesando y vamos a seguir atravesando un escenario nacional muy difícil, que tiene consecuencias perjudiciales sobre la vida de los quilmeños, de los bonaerenses y de toda la Argentina. Sin un Congreso Nacional que ponga un límite al desastre que estamos viviendo, el daño al país puede ser irreparable. Por eso, en este año de renovación de las legislaturas, apelo a la conciencia de mi comunidad, al pensamiento crítico de la sociedad, para que al momento de votar no sea guiada por las pantallas sino por la realidad.

El gobierno nacional está implementando un modelo claro que no tiene nada de nuevo ni de bueno. Un modelo económico basado en dos pilares centrales: un ajuste brutal y la destrucción del Estado para liberar todas las relaciones económicas a la lógica del mercado. A ese modelo económico le suma un accionar político y social que tampoco es nuevo: es un discurso conservador y violento, orientado a la justificación de la desigualdad y la pobreza; a la denigración de las mujeres (que saldremos una vez más a las calles este 8 de marzo) al desprestigio de la lucha histórica de nuestro país por la memoria, la verdad y la justicia; y a la desregulación ambiental en contra de toda la evidencia científica sobre la crisis climática y el cuidado de la casa común.

Esto fue advertido por el diputado Máximo Kirchner cuando planteaba que el

modelo de Milei continuaba al de Macri, persiguiendo tres flexibilizaciones: ambiental, laboral e impositiva. Hoy, lamentablemente, lo estamos viviendo. Quiero decirles que, frente a esto, en nuestro gobierno municipal continuaremos trabajando para defender los derechos sociales, de las mujeres, los derechos humanos y los ambientales.

El propio presidente se enorgullece de estar llevando adelante “el ajuste más grande de la historia”. Lo que no dice Milei es que el ajuste se sostiene en la pulverización de las jubilaciones y pensiones, en el recorte de los programas sociales, en el despido de trabajadores y en el atraso de sus salarios, en la eliminación indiscriminada de los subsidios al transporte y a los servicios, en el recorte de transferencias a las provincias, la paralización de las obras públicas y el desfinanciamiento de las universidades.

Las primeras consecuencias de este brutal ajuste son evidentes. La actividad económica está congelada: en 2024 cayó un 1,8% con respecto al año anterior. La desocupación en el segundo trimestre del 2024 fue de 7,6%. Aumentó casi 2 puntos en un año. Esto significa que hay 1.700.000 argentinos y argentinas que no encuentran trabajo. Y en la Provincia de Buenos Aires ese efecto es aún más fuerte ya que, de cada 10 nuevos desocupados, 8 son bonaerenses. Si gobernar es crear trabajo y este gobierno está aumentando la desocupación, ¿cómo pueden hablar del mejor gobierno de la historia? No nos tomen el pelo.

Y quienes todavía tienen trabajo tampoco encuentran alivio. Los precios quedaron por las nubes y los salarios, por el piso. En parte, por el aumento indiscriminado de las tarifas en los servicios. Servicios que, además, son cada vez más ineficientes como quedó demostrado con los cortes de EDESUR, que dejaron sin energía ni agua a millones de habitantes en el AMBA.

Ajuste, caída del consumo, menor actividad económica, mayor desocupación y peores salarios, menos incentivos a la producción y a las inversiones. Después vendrá una menor recaudación y la necesidad de más ajuste. Un círculo vicioso ya conocido. Ya sabemos de qué se trata y cómo termina. Es la plata dulce de Martínez de Hoz, es el industricidio neoliberal del menemismo y es el fracaso estrepitoso del macrismo. Con este modelo quedan la mitad de los argentinos afuera.

El equilibrio fiscal es deseable, sí. Lo decimos a partir de nuestra experiencia de gobierno. Nosotras, en los 5 años que llevamos en Quilmes, siempre tuvimos equilibrio fiscal. Pero para alcanzarlo nunca cortamos obras que lleven dignidad a la gente, ni resignamos las funciones que le corresponden al Estado para construir un municipio más justo. Necesitamos equilibrio fiscal pero no como un dogma sino como una herramienta de estabilidad macroeconómica que incentive la inversión y el crecimiento.

Además de frenada, la economía argentina está profundamente condicionada externamente. Cuando Cristina terminó su gobierno en el 2015 el nivel de endeudamiento de nuestro país era bajísimo. Eso representaba una oportunidad sin igual para invertir en nuestro sistema productivo y logístico. No fue lo que hicieron



Macri y su entonces funcionario Caputo. Su receta fue armar una bicicleta financiera con endeudamiento privado descontrolado y la apertura de las importaciones, esperando una lluvia de dólares que, para sorpresa de nadie, nunca llegó. Por eso terminó recurriendo a la vuelta al FMI con la toma de deuda más grande de la historia del Fondo. ¿Y quién fue el personaje central de este cuento? El hoy ministro de Economía de Milei, “Toto” Caputo. “Todo tiene que ver con Toto”.

La combinación de caída de la actividad económica con alto endeudamiento hoy es un combo letal. Como decía Néstor Kirchner, los muertos no pagan sus deudas. Por eso, nuestro espacio político siempre se opuso y siempre se opondrá a los programas de ajuste del Fondo. Porque mientras no resolvamos la sostenibilidad de la deuda, la independencia económica de nuestro país se compromete cada vez más.

Todo lo que les estoy contando se está sintiendo particularmente en el conurbano, donde vivimos 13 millones de habitantes. Porque dentro del recorte de las transferencias a las provincias, la de Buenos Aires es la que mayor caída sufrió. Por ejemplo, con la eliminación del Fondo de Fortalecimiento Fiscal. El problema es que los principales afectados no somos los intendentes ni es el gobernador, sino todas las familias bonaerenses.

¿Cómo puede una provincia inmensa como la de Buenos Aires resolver los desafíos a los que se enfrenta con cada vez menos presupuesto? Una provincia que tiene muchos problemas por resolver en materia de seguridad, de educación y de salud. Una provincia que ya viene siendo históricamente castigada con la coparticipación. Porque los bonaerenses somos el 38% de la población del país y aportamos el 40% de los recursos coparticipables, pero se nos devuelve sólo un 22%. Por eso, desde Quilmes nos sumamos al pedido de los legisladores y del gobierno provincial por los recursos que nos corresponden a los y las bonaerenses. No vamos a parar de exigir lo que es nuestro.

Además del ajuste, decíamos, este modelo se basa en la destrucción del Estado. Porque con la excusa del déficit cero, Milei no está haciendo al Estado más eficiente sino que lo está destruyendo para que no cumpla sus funciones sociales y productivas y pase a ser garante de los intereses concentrados. Ya sabemos cómo terminan estos experimentos. Acá en la Argentina y en cualquier lugar del mundo: ganan los que más tienen, pierden los que menos tienen, se destruyen la clase media y los sectores productivos y aumenta la desigualdad. Cada vez pobres más pobres y ricos más ricos.

Por eso vamos a seguir defendiendo al Estado. Defendemos al Estado porque defendemos su rol en la construcción de una sociedad más justa. Debemos construir una **nueva estatalidad** como marcó Cristina. Porque el “Estado presente” no es bueno en sí mismo. **Lo que hace bueno al Estado son sus objetivos, su capacidad de cumplirlos y la eficiencia en el ejercicio de sus funciones.** En términos bilardistas, los resultados. Defendemos al Estado porque el Estado puede ser otra cosa, como lo fue en los gobiernos de Perón, de Néstor y de Cristina. Un Estado que transforme a la Argentina en un país menos desigual, con menos pobreza y

con más desarrollo. Una Argentina con educación, con salud, con infraestructura de calidad, con justicia y con seguridad. Esa Argentina es imposible sin un Estado eficiente.

Por eso, siguiendo a Cristina, la tarea del presente es enderezar lo que se torció y ordenar lo que se desordenó para que la Argentina vuelva a la senda del crecimiento con inclusión. Cada uno y cada una haciendo lo que hay que hacer desde el lugar que nos toca. Nosotras seguimos trabajando todos los días para construir un municipio moderno, inclusivo y sustentable. Para ello, las obras de infraestructura son centrales porque llevan dignidad a cada barrio.

En nuestra primera gestión hicimos más de 1.000 obras y hoy seguimos trabajando. Mientras algunos quieren menos para los argentinos y vienen a destruir todo en nombre de una revolución con olor a naftalina, otras seguimos construyendo la infraestructura que nuestros vecinos y vecinas necesitan. Pongámoslo en claro: el gobierno nacional frenó obras de pavimentación que ya estaban en marcha y son fundamentales para el progreso de barrios como La Matera, IAPI, La Resistencia y Santa Lucía, así como la repavimentación de las principales arterias del centro de Bernal. También paralizaron tres importantes obras para mejorar la circulación en la ciudad como son la repavimentación y puesta en valor de la Avenida Andrés Baranda, de la Avenida 12 de Octubre y de la 844.

La motosierra del odio también alcanzó proyectos como la prolongación y unificación del Acceso Sudeste, una intervención clave para la movilidad del distrito que ya tenía un 40% de avance. Lo mismo ocurre con la nueva estación “Héroes de Malvinas” de la línea Roca, una obra fundamental para el transporte público que cuenta con un avance del 80%. A esto se suman las obras que estaban listas para comenzar como los pasos bajo nivel vehicular y peatonal en las calles Laprida/Dorrego y Castelli/República del Líbano, proyectos que venían a mejorar el tránsito y la seguridad. Así como el puente de la 816 que hace tantos años esperan los vecinos de los barrios El Tala y La Matera.

El gobierno nacional decidió frenar las obras pero nosotras no vamos a quedarnos de brazos cruzados. Vamos a continuar con nuestro plan de pavimentación porque nuestra responsabilidad es con los vecinos y vecinas de Quilmes. Por eso, mantenemos nuestro compromiso y así como en el primer mandato logramos pavimentar 800 cuadras, para el 2027 haremos todo lo que esté a nuestro alcance para pavimentar 1.000 nuevas cuadras marcando un antes y un después en la infraestructura de nuestra ciudad.

Este año vamos a llegar con obras de pavimento a los Eucas de Solano, a Kolynos, a La Resistencia, al barrio El Sol, a Santa Lucía, a Bernal Oeste, a La Paz, a La Ribera de Quilmes y al Barrio Vecinal, entre otros. Y también vamos a realizar tareas de bacheo en todo el distrito. Estas obras elevan el piso de dignidad haciendo posible el ingreso de servicios como la recolección de residuos o los colectivos de línea, como empezó hace pocos días a circular el 263 en La Matera. Cuando llegamos en el 2019, cerca del 30% de las calles de Quilmes eran de tierra. Para 2027 sólo el 10% de cuadras quedará todavía por pavimentar, marcando una

diferencia que será histórica.

Durante nuestra primera gestión renovamos los principales accesos, cruces y puentes, mejorando así la conectividad a lo largo y a lo ancho del distrito. Y vamos a seguir haciéndolo. Por eso estamos trabajando para finalmente construir la **nueva bajada de la Autopista Buenos Aires - La Plata en Ezpeleta**. Si todo sale bien la nueva bajada será una realidad gracias a un esquema de financiamiento público-privado que demuestra que esto no se trata de blanco o negro. Cuando hay un Estado que gestiona de manera eficiente y estratégica, la colaboración con el sector privado es posible y beneficiosa para la comunidad. Los municipios de Quilmes y Berazategui ya manifestamos la intención de avanzar con el proyecto. Ahora, el mismo se encuentra siendo analizado por la Provincia de Buenos Aires y confiamos que en breve tendremos novedades de su aprobación.

Gestionar de manera estratégica como parte de **una nueva estatalidad es recuperar capacidades del Estado**. Por eso tomamos la decisión política de construir una **Hormigonera Municipal**, un compromiso que ya cuenta con un 60% de avance y en breve empezará a funcionar y producir. Esta planta va a hacer más eficiente el uso de los recursos produciendo hormigón para las obras de bacheo y mantenimiento de nuestras calles.

El gobierno nacional también frenó obras fundamentales para garantizar el acceso a servicios esenciales en nuestros barrios, condenando a miles de vecinos y vecinas a seguir viviendo sin acceso a agua potable ni saneamiento adecuado. Entre las obras paralizadas están las redes que llevan agua potable a los barrios Itatí, El Fortín y Finexcor. También frenaron las obras sanitarias que se estaban desarrollando en La Paz y el barrio San Martín de Solano, e impidieron el inicio de la Red Cloacal y la Estación de Bombeo en el sur de Solano postergando nuevamente a familias que siguen esperando infraestructura básica para vivir con dignidad. Este tipo de decisiones no solo frenan el desarrollo urbano sino que profundizan la desigualdad y afectan a la salud pública. El acceso a agua potable y cloacas no puede ser un privilegio. Es un derecho humano. Desde el municipio vamos a seguir exigiendo que AySA se haga cargo y concrete las obras.

Las inundaciones siguen siendo un problema crítico en nuestro distrito. Por eso hemos avanzado en el **Plan Social, Hídrico y Ambiental** para transformar de manera estructural y sostenible el estado de las cuencas de los arroyos San Francisco y Las Piedras. Para ser claros: Quilmes se inunda desde hace décadas. Nunca se había estudiado seriamente cuáles eran las obras necesarias para resolver este problema. En nuestra primera gestión licitamos el estudio, se confeccionó el plan maestro y se creó por ley el Comité de la Cuenca. Pero las obras requieren una inversión de más de 400 millones de dólares, una cifra que resulta imposible de asumir para los municipios afectados. Este es un problema interjurisdiccional y requiere de una solución provincial. Por eso, para avanzar es imprescindible contar con respaldo y financiamiento de la provincia, de la nación e internacional.

En un mundo que tiende al individualismo y en el que los lazos comunitarios se desvanecen tenemos que recuperar los espacios que refuerzan los entramados

sociales y fortalecen a la familia. Por eso, los espacios públicos son fundamentales. En nuestra primera gestión renovamos un total de 60 espacios verdes, mejorando y generando nuevos lugares de encuentro y esparcimiento para niños, jóvenes y adultos mayores.

Seguimos avanzando y, durante este segundo mandato, nos proponemos llegar al 2027 con el **100% de las plazas de Quilmes renovadas**. Ya estamos avanzando con la revitalización del Paseo de la Lealtad - ARA San Juan. Y este año vamos a renovar la Plaza de las Lágrimas en Solano, la Plazoleta Cámpora en Quilmes Oeste, la Plaza Santo Domingo en Ezpeleta, la Plaza Belén en Bernal, la Plaza de Los Eucaliptus de Solano y vamos a incorporar nuevo equipamiento en el Parque de la Ciudad y en el Museo del Transporte. Porque cada barrio, en el este y en el oeste, en el norte y en el sur del distrito, merece espacios modernos, accesibles y seguros. Y vamos a llegar a cada uno de ellos.

Una ciudad sustentable no solo se construye con más y mejores plazas. También requiere una gestión ambiental eficiente. Por eso vamos a continuar con nuestro compromiso de contenerización del distrito, un paso clave para optimizar la recolección de residuos y mantener nuestra ciudad limpia. Durante nuestra primera gestión nos comprometimos a construir el Ecoparque y triplicar la flota de camiones. Cumplimos. Hoy el Ecoparque es una realidad y la flota de camiones pasó de 12 en funcionamiento en 2019 a 60 en 2025.

Estamos fortaleciendo las capacidades de un Estado que estaba destruido, pero para lograr una comunidad ambientalmente responsable es imprescindible el acompañamiento ciudadano. Necesitamos que se respeten los horarios en los que se sacan los residuos. Necesitamos que se cuiden los contenedores. Necesitamos que no se tire basura donde no corresponde. Tenemos que hacerlo entre todos. Todos tenemos que ser parte de la solución.

En este nuevo período de gestión, **nuestro compromiso es ampliar la contenerización a todo el distrito**. Este año vamos a duplicar la cantidad de contenedores y de camiones de carga lateral. Vamos a implementar una distribución estratégica priorizando en un principio las zonas de alta densidad poblacional, como los centros de las localidades. Este enfoque integral no solo hará más eficiente el servicio de recolección sino que también contribuirá a reducir las prácticas de “achique” que todavía perduran y la acumulación de residuos en la vía pública.

Además, para mejorar la limpieza en todos los barrios encaramos un proceso de descentralización a partir del fortalecimiento de todas las regionales de servicios públicos. Ya invertimos en edificios nuevos y refaccionamos los existentes en las cinco regionales. Entre el 2024 y el 2025 vamos a sumar: 5 hidrogrúas, 4 camiones volcadores, 2 camiones para bateas y 11 camionetas utilitarias. 6 minibarroadoras y 3 barroadoras medianas. Y también nuevas minicargadoras, aspiradoras de hojas y equipos para fumigación.

En esta línea de descentralización, este año vamos a construir un nuevo edificio propio para el Centro de Gestión y Participación Ciudadana de Bernal, sobre la

calle 9 de Julio en el centro de la localidad, De esta manera seguimos construyendo un municipio eficiente, participativo, cercano y a la altura de las demandas de nuestro pueblo.

Desde el primer Foro de Gestión y Participación Ciudadana en nuestra querida Universidad Nacional de Quilmes, se nos planteó la necesidad de tener en cuenta, también, los derechos animales. Durante la campaña del año 2023 nos comprometimos a construir la **primera Veterinaria Municipal**. Estamos cumpliendo: la obra ya cuenta con un 43% de avance. Este nuevo espacio permitirá la atención gratuita de los animales de compañía para las familias de Quilmes, facilitando el acceso a la atención veterinaria y fortaleciendo las estrategias de sanidad animal. La nueva Veterinaria es parte de una gestión ambiental integral que promueve la tenencia responsable y el control de enfermedades zoonóticas, fundamentales para el bienestar de toda la comunidad incluido el bienestar animal.

Cuando llegamos en el 2019 Quilmes tenía un solo polideportivo inconcluso. En nuestra primera gestión terminamos las obras del microestadio y sus vestuarios. Construimos la Ciudad de los Deportes en Solano y el Polideportivo “Cristina Corazón” en Bernal Oeste. Prometimos que no íbamos a quedarnos ahí porque queremos que todos los quilmeños tengan un centro deportivo cerca.

El año pasado retomamos, con fondos municipales, el proyecto de la **Pileta Semiolímpica en Solano** que tenía financiamiento nacional y que, para no perder la costumbre, Milei abandonó. Solano tendrá el primer natatorio techado de la historia del Municipio de Quilmes. También estamos construyendo un nuevo **Polideportivo en el barrio Kolynos** de Quilmes Oeste, que contará con una cancha multideportes, vestuarios y gradas. Y vamos a comenzar con la construcción del **Polideportivo de la Ribera de Quilmes**, que contará con una cancha de fútbol 11, cancha multideportes y vestuarios. Estaremos ampliando la infraestructura de nuestra ciudad con 3 nuevos centros deportivos para que disfruten los vecinos y vecinas en cada barrio.

Con estos nuevos proyectos, Quilmes pasará de un polideportivo a un total de cinco centros deportivos municipales y un natatorio techado en 2025, asegurando que nuestra comunidad, y sobre todo los niños y adolescentes, accedan libre y gratuitamente a instalaciones de calidad para la práctica deportiva. Porque el deporte y la recreación también son derechos y vamos a seguir trabajando para que todos los quilmeños y quilmeñas puedan ejercerlos.

Sin dudas, el pilar fundamental para el futuro de nuestra comunidad es la educación. Tenemos que pensar cómo fortalecer a la escuela pública. No se puede reivindicar la educación pública como una consigna, sin problematizar por qué tantas familias hacen un esfuerzo enorme para pagarles a sus hijos una educación en el sistema privado. **Algo no está funcionando bien en la educación pública y tenemos la responsabilidad de encarar este tema si queremos un país más justo.**

¿Vieron que la derecha argentina se cansa de hablar, en los canales de televisión, de la importancia de la educación? ¿O cuando dicen que el ahorro en tal o cual

partida representa tantas escuelas que no se construyen? Les podemos decir cuántas escuelas dejaron sin hacer en Quilmes a pesar del brutal ajuste que están haciendo.

Porque el gobierno nacional, desde que asumió Milei, paralizó la construcción de dos nuevas escuelas **secundarias, una en el Barrio Novak y otra en La Matera**; de dos nuevos **jardines de infantes en el oeste del distrito**; de una nueva **Escuela Técnica Profesional** en Bernal Oeste; y la construcción de un nuevo Centro Educativo para la Ciencia y la Tecnología donde se preveía instalar el polo educativo-tecnológico de Quilmes TEC. Y además de las escuelas nuevas que quedaron sin hacerse, también paralizaron los proyectos de construcción de nuevas aulas e instalaciones en la **Secundaria 8** de Don Bosco; de nuevos talleres y aulas en la **Escuela Técnica 1**; de talleres y otras ampliaciones en la **Técnica 8**; y de ampliación de aulas y adecuación de las instalaciones del edificio ProMeBA en el Barrio La Paz. Es decir que hay 10 edificios educativos, entre nuevos y ampliaciones, que no se están haciendo en Quilmes por decisión del gobierno nacional. No vamos a permitir que el abandono del gobierno de Milei comprometa el futuro de nuestros niños, niñas y jóvenes. Sabemos cuáles son las necesidades y qué acciones debemos tomar para atenderlas.

Gracias a un gran esfuerzo del municipio y, sobre todo, de los contribuyentes pudimos tomar las riendas y continuar con fondos propios la mayor cantidad posible de obras en escuelas. Ya finalizamos las obras de **los Jardines de Primera Infancia en Ezpeleta y en la Ribera de Quilmes**, y estamos terminando las obras de los **Jardines de Infantes en La IAPI y en La Paz**. Sigue avanzando, con financiamiento internacional de la CAF, la construcción de un nuevo edificio para la **Escuela de Educación Especial 505**. Y, además, este año comenzaremos la obra de un nuevo edificio para el **Centro de Educación Física 190**, ambos en Bernal. O sea: **en este mes de marzo vamos a inaugurar 4 nuevos jardines, y a fin de año vamos a terminar con un total de 6 nuevos edificios educativos**.

Nuestro compromiso para esta gestión es construir, en total, 10 nuevos edificios escolares para garantizar condiciones edilicias más modernas, seguras y dignas para toda la comunidad educativa. No solo buscamos ampliar la oferta en los barrios que más lo necesitan sino también mejorar la permanencia en el sistema escolar fortaleciendo el derecho a aprender en condiciones de calidad.

Este plan de infraestructura educativa es la continuidad del trabajo iniciado en nuestro primer mandato, cuando logramos mejoras en el 100% de las escuelas, renovamos mobiliario, modernizamos las cocinas del servicio alimentario escolar y dimos respuesta a una demanda histórica con la construcción del Instituto de Formación Docente N° 83 de Solano.

La infraestructura y las condiciones de estudio son una gran parte del problema actual de la educación pública y para nuestro gobierno son una prioridad. Pero el debate tiene que ser más amplio y más profundo entre todos aquellos que queremos fortalecer la educación pública. Si no lo hacemos nosotros, después vienen los Milei de la vida y destruyen todo a cero.



También, en línea con nuestro compromiso con la educación, ampliamos la **entrega de kits de útiles escolares** para llegar a cada estudiante de nivel primario. En este contexto económico tan difícil, todos los niños de nivel primario de escuelas públicas de Quilmes van a contar con los útiles necesarios para el año escolar gracias a un esfuerzo del Estado municipal por garantizar las mismas condiciones de aprendizaje, más allá de la situación económica de cada familia. Fortalecer el desarrollo educativo de nuestras infancias es una responsabilidad. Por eso, esta política apunta a convertirse en un compromiso sostenido en el tiempo, reafirmando el rol de un municipio que acompaña a las familias. Entendiendo que la educación es la clave para construir un Quilmes con más igualdad, más oportunidades y un futuro mejor para todos y todas.

La cultura es el corazón de nuestra identidad como comunidad, donde se entrelazan nuestras raíces, valores y sueños. Por eso también estamos asumiendo el compromiso de **ampliar los derechos culturales**. ¿Cómo lo vamos a hacer? A través de acciones concretas y de una declaración de principios que sienta las bases de una política cultural con perspectiva de derechos. ¿En qué consiste este compromiso? Por un lado, al igual que otras grandes ciudades, vamos a elaborar la primera **Carta de Derechos Culturales de Quilmes**, un documento que garantizará el acceso equitativo a las expresiones culturales, la preservación de nuestro patrimonio y el impulso a la creación artística en todas sus formas.

Por otro lado, vamos a **poner en valor todos los centros culturales** de nuestro municipio. Este año comenzaremos con la Casa de la Cultura, la Biblioteca Municipal, el CPA Leonardo Favio y el Museo del Transporte, con obras que mejorarán las condiciones edilicias y ampliarán las posibilidades de acceso y participación. Además, vamos a construir una nueva **Biblioteca y Espacio Cultural en el Barrio IAPI** de Bernal Oeste. Este centro será un punto de referencia para la comunidad, fortaleciendo la identidad territorial y brindando oportunidades para las juventudes.

Pero no hay educación o cultura posibles, ni ninguna oportunidad de desarrollo, si hay necesidades básicas insatisfechas. Hoy, no sólo en Quilmes y en la Provincia sino en todo el país, enfrentamos un escenario de urgencia crítica debido al brutal agravamiento de la situación socioeconómica por las políticas de ajuste. Las familias hacen malabares para llegar a fin de mes, se endeudan comprando lo básico o directamente se saltean comidas. En nuestro municipio no vamos permitir que esto se normalice. No vamos a permitir que se naturalicen los discursos de odio ni la violenta indiferencia con la que el presidente ignora el impacto de sus políticas. No podemos mirar para otro lado cuando UNICEF advierte que, en 2024, 1 millón y medio de chicos y chicas en Argentina se saltea alguna comida al día, o que 4 millones y medio de adultos también se saltean comidas diarias para poder darles de comer a sus hijos.

Desde que asumimos implementamos más de 200 Puntos Solidarios para asistir a las familias que más lo necesitaban, sobre todo durante la pandemia. Un sistema que hoy sigue vigente y que nos permite sostener la ayuda alimentaria en los barrios. Diariamente vemos el aumento de la demanda en los comedores, inclu-

yendo cada vez más jubilados y personas con discapacidad. Por eso vamos a dar un paso más en nuestra política local con el nuevo **“Servicio de Urgencia Municipal en Alimentación” (SUMA)**, comprometiéndonos a ampliar y fortalecer la asistencia alimentaria incorporando alimentos frescos, carnes y verduras en más de 100 comedores. Además, vamos a equipar con heladeras y freezers a aquellos comedores que no cuenten con los recursos necesarios para garantizar el almacenamiento y la preparación adecuada de los alimentos. Con SUMA vamos a llegar con una alimentación más saludable a más personas en situación de necesidad.

Porque no hay libertad posible con la panza vacía y porque una ciudad más justa se construye con presencia territorial y políticas concretas. En Quilmes no miramos para otro lado ante la emergencia. En palabras del Papa Francisco, “necesitamos que todas las acciones se pongan bajo el dominio político del corazón”.

Del mismo modo, ante la demanda creciente sobre el sistema público de salud por los aumentos descontrolados de las prepagas, nosotros vamos a seguir invirtiendo en el Hospital Oller, el hospital municipal de Quilmes. En nuestro anterior período refaccionamos la guardia a nuevo y modernizamos otros sectores del edificio. Y este año vamos a avanzar con la digitalización de todo el servicio de rayos y a sumar más tecnología y equipamiento para mejorar la calidad de atención.

Además, vamos a seguir fortaleciendo la red de atención primaria. Durante nuestra anterior gestión renovamos los CAPS La Vera, Villa Augusta, El Hornero y construimos dos nuevos CAPS: el Julieta Lanteri y el de Villa Alcira. Este año estamos haciendo a nuevo el CAPS La Loma y ejecutando obras en el Centro Integral de Salud, Diagnóstico y Rehabilitación Julio Méndez y en el Dispensario Municipal, consolidando un sistema de salud más accesible, cercano y eficiente para todos los quilmeños y quilmeñas.

Y esto no es todo. En las próximas semanas estaremos enviando al Honorable Concejo Deliberante un proyecto muy importante en relación con la mejora de nuestro sistema de salud. No podemos naturalizar un sistema de salud como el actual, que es ineficiente por estar descentralizado, fragmentado y mal regulado. Tanto para los pacientes como para los profesionales. No discutir esto es abrirle las puertas a quienes quieren destruir la salud pública. Nuestro compromiso con una salud pública, de calidad e integrada es un compromiso permanente por el que vamos a trabajar hasta hacerlo realidad. Porque la salud es un derecho, no un negocio.

Por último, quiero cerrar con la principal preocupación de esta gestión y de nuestros vecinos. Necesitamos un Estado que combata el delito y brinde seguridad. No hay libertad ni desarrollo posible si vivimos con miedo.

Todas y todos los que estamos acá sabemos que los municipios contamos con limitadas capacidades institucionales para combatir el delito. Todos sabemos que la policía es provincial. Todos sabemos que Gendarmería y Prefectura dependen de Nación. Todos sabemos que los delitos más complejos, como el narcotráfico, son delitos federales. Todos sabemos que quien decide la detención y la liberación

de los delincuentes es la justicia. Pero aun sabiendo todo eso, no van a encontrar nunca en nosotros un gobierno que mire para otro lado frente a los problemas. Venimos haciendo todo lo que está a nuestro alcance para que vivamos más seguros y lo vamos a seguir haciendo.

Aquí podría mencionar cómo han mejorado todos los números en materia de seguridad en estos últimos 5 años. Cómo han bajado los homicidios, los robos violentos, las entraderas y el robo automotor. Pero yo sé que las estadísticas ayudan poco ante una situación traumática. Porque diariamente sufrimos hechos que no entran en ellas. Porque siempre falta y porque es lo que tenemos que hacer. Por eso invertimos y vamos a seguir invirtiendo, con responsabilidad, en materia de prevención del delito.

Durante nuestra primera gestión llegamos a las 1.500 cámaras, instalamos 1.100 alarmas comunitarias, más de 50.000 luces LED, 170 Paradas Seguras, 35 tótems en parques y plazas, 28 lectores de patentes incorporados al sistema de Anillo Digital y compramos más de 300 móviles para las fuerzas de seguridad. Pero sabemos que necesitamos seguir invirtiendo en más recursos. Por eso, este año vamos a reforzar el equipamiento de seguridad con más cámaras, más de 10.000 nuevas luces LED, más tótems en espacios públicos, más lectores de patentes, más postas policiales y más vehículos. En 2025 vamos a adquirir 30 nuevas unidades para la Patrulla Urbana y diseñamos un nuevo plan de Seguridad para optimizar la capacidad de respuesta y garantizar mayor protección a nuestra comunidad con un modelo de patrullaje diferenciado coordinado a través del Centro de Emergencias.

También quiero contarles que hemos acordado con la Provincia de Buenos Aires llevar adelante obras que mejoren la infraestructura de seguridad y permitan garantizar **una mayor presencia de agentes policiales en las calles**. En primer lugar, estamos construyendo junto al ministro de Justicia de la Provincia, Juan Martín Mena, la nueva Alcaldía Departamental en La Ribera que ya cuenta con un 70% de avance. Su puesta en funcionamiento permitirá que los agentes que hoy deben custodiar detenidos en comisarías puedan volver a patrullar los barrios y prevenir el delito, ganando fuerza policial en las calles. Y en segundo lugar, el Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires se ha comprometido a construir 2 nuevas comisarías en Quilmes: la Comisaría 10ª en Don Bosco, y la Comisaría 11ª en La Paz. Esto será un hecho trascendental en la historia de Quilmes ya que hace más de 30 años que no se construye una nueva Comisaría. Porque un Estado eficiente también es un Estado que protege. Es un Estado que no mira para otro lado por más difícil que sea. Mientras Patricia Bullrich redujo las fuerzas federales que patrullaban Quilmes, nuestro compromiso es seguir invirtiendo donde más se necesita.

En 2015, Cristina se fue dejando un país con los salarios más altos en dólares de la región y los más altos de los últimos 30 años. Un país desendeudado. Un país con el manejo soberano de recursos estratégicos como YPF. En estos tiempos en los que el salario no alcanza, es bueno recordarlo. Un país con problemas, seguro, porque no existe país sin problemas a resolver. Pero un país, como bien dijo ella

aquel 9 de diciembre, “cómodo para la gente e incómodo para los dirigentes”. El gobierno de Macri, que venía a “dejar lo bueno y cambiar lo malo” no resolvió los problemas sino más bien todo lo contrario: los agudizó y creó nuevos. Desde ese día hasta hoy, cada vez estuvimos peor.

Pasó el gobierno de Macri, pasó el gobierno de Alberto Fernández que no pudo, no quiso o no supo acercarnos al país que soñamos. La acumulación de años de hartazgo y desilusión por el deterioro constante de las condiciones de vida terminó en Milei y en este nuevo avance de un modelo para pocos. **Recuperar el país que dejó Cristina en 2015 es la base necesaria desde la cual podremos volver a soñar con una Argentina más justa.** Justamente por eso, hoy la quieren proscribir y evitar que vuelva a ser candidata. **Porque saben que, con Cristina, Argentina tiene futuro. Que con Cristina, Argentina tiene presente y futuro.**

No vamos a bajar los brazos. Vamos a seguir para adelante con más fuerza que nunca, haciendo lo que hay que hacer. Frente al ajuste brutal y la destrucción del Estado de Milei, frente a los ataques y a las difamaciones, vamos a seguir respondiendo con mucho trabajo para hacer realidad la ciudad que soñamos. Vamos a seguir respondiendo con más ideas para una Argentina más justa, una Argentina con todos y para todos. Vamos a seguir para adelante con mucho amor por nuestra Patria y por nuestra ciudad. Vamos a seguir para adelante para defender a los quilmeños y quilmeñas. **Vamos a seguir para adelante, con los sueños intactos, con las convicciones más fuertes que nunca y con la fuerza de un pueblo que lucha por su dignidad.**

Vamos a seguir para adelante, para que, una vez más, se vuelva a levantar a la faz de la Tierra una nueva y gloriosa Nación: la nuestra.

Muchas gracias a todos y todas.

Queda inaugurado el período 143° de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de Quilmes.

Intendenta Mayra Mendoza
Quilmes, 6 de marzo de 2025



**SEGUIMOS PARA
ADELANTE**

